
В з а щ и т у нового, передового 

Предложение встретили в штыки 
В середине; декабря в нашей 

газете появилась заметка о по
чине Марии Демидовой. В ней 
сообщалось, что Мария Иванов
на Демидова, работая контроле
ром на втором агрегате резки в 
листопрокатном цехе № 2, обяза
лась выполнять работу одна, без 
старшего контролера. 

Казалось бы, предложение цен
ное и оно должно найти одобре
ние среди контролеров и руково
дителей ОТК участка. Но этого 
не случилось. Оно было встрече
но в штыки. Все началось сразу, 
как только газета с заметкой по
явилась в цехе. 

Заметку обсудили на сменно-
встречном собрании. И вместо 
того, чтобы вникнуть в суть де
ла, изучить начинание, помочь 
претворить его в жизнь, руково
дители участка ОТК в один го
лос заявили: 

— Это невозможно! 
Контрольный мастер т. Поздня

ков прямо так и сказал: 
— С ее почином мы потеряем 

четырех контролеров из штата. 
А когда зашумели и другие 

контролеры, мастер предложил 
им написать опровержение. В ре
дакцию пришло письмо. Авторы 
его — старшие контролеры Р. Ша
лимова, В. Пахомова, Т. Нико-
лаенко, М. Манаева и В. Кры-
нина писали, что работа контро
леров ОТК на втором агрегате 
листопрокатного цеха № 2 слож
ная и тяжелая. 

Авторы письма заключают. 
«Учитывая всю сложность работы 
контролера на агрегате № 2, ру
ководство ОТК сочло необходи
мым поставить двух контроле
ров, причем одного старшего. Так 
зачем же вводить новшества, как 
предлагает Мария Демидова, 
если это будет в ущерб качеству 
выпускаемой продукции?». 

Хуже того, Марию Ивановну 
они обвинили в корыстолюбии, 
эгоизме, нечестности. 

Тучи сгущались вокруг нее. 
Чтобы доказать неосуществимость 
предложения Демидовой, руко
водство установило ж е с т к и й 
контроль за ее работой, все ста
ли выискивать причины, чтобы 
чем-то ущемить инициатора. И 21 
декабря в журнале нарушений 
появилась следующая запись: 
«На агрегате № 2 при сортиров

ке пачки Демидова допустила в 
первый сорт 20 листов волни
стых». А 31 декабря в ее адрес 
записали: «При сортировке в 
пачку № 4340-4 допустила узкие 
листы. После дополнительной 
сортировки из 4600 килограммов 
отсортировано шириной менее 
750 миллиметров 1000 килограм
мов». 

Этого было достаточно, чтобы 
удалить ее с агрегата и послать 
на другую контрольную точку. 
Так была похоронена ценная ини
циатива рядового контролера, да 
и сам автор жестоко за нее по
платился. 

З а шесть лет работы Марии 
Ивановне нередко приходилось 
осуществлять контроль на этом 
агрегате одной, так как по произ
водственной необходимости вто
рого контролера часто снимали и 
посылали на другой участок. И, 
несмотря на это, она хорошо 
справлялась со своими обязан
ностями. За шесть лет по вине 
Демидовой не было допущено ни 
одного нарушения. А теперь, ви
дите ли, за полмесяца она дваж
ды допустила ошибку. Ясно, что 
все это делалось с определенными 
целями. 

Если хорошо разобраться в по
чине, то нетрудно убедиться в 
правильности суждений и расче
тов Марии Ивановны Демидовой. 
Против нового восстали все ра
ботники ОТК участка, вплоть до 
его руководителя Е. Е. Головина. 
Против оказался и начальник 
прокатного отделения Л П Ц № 2 
т. Кривошейко, которому было 
поручено разобраться. Но он не 
захотел вникнуть в суть дела и 
на запрос главного инженера 
комбината А. Д. Филатова по 
поводу предложения т. Демидо
вой написал обширное письмо, 
суть которого одна — предложе
ние неприемлемо. 

Вот уж поистине подписано и 
с плеч долой. 

Но правда всегда побеждает. 
За дело взялись работники нор
мативно-исследовательской лабо
ратории. Они кропотливо изуча
ли работу агрегата с двумя кон
тролерами, фотографировали ра
бочий день, анализировали рабо
ту 40 смен с одним и 37 смен с 
двумя контролерами. 

Фотография рабочего дня стар
шего контролера М. Манаевой и 
контролера М. Демидовой, про
веденная 29 декабря, показывает, 
что, работая вдвоем на агрегате, 
первая была занята основной ра
ботой лишь 48 процентов, вспо
могательной — 8,1, а вторая — 
74,1 и 1,1 процента соответствен
но. Перерывы у Минаевой соста
вили 43,9, у Демидовой—28,9 
процента. При загруженности аг
регата во времени на 74,1 про
цента старший контролер из 48 
процентов основной работы 12,6 
процента выполняла работу, кото
рую должна была делать Деми
дова. ' 

Исходя из анализа наблюде
ний, работники НИЛ отдела ор
ганизации труда пришли к выво
ду, что загруженность рабочего 
дня контролеров неполная. Зна
чит, функции двух контролеров 
может выполнять один человек. 

Правильность предложения Де
мидовой признана и начальником 
ОТК комбината т. Ягнюком. Но 
странно, до сих пор он не по
старался устранить явно ненор
мальное положение на участке, 
возглавляемом т. Головиным, поз
воляя тем самым глумиться над 
инициативой работницы. 

Не менее странно, что и парт
бюро ОТК стоит на позиции не
вмешательства. 

А. БАЗАРКИН. 

Методический совет при кабинете политического просвещения 
на центральной электростанции за обсуждением тематики бесед 
агитаторов, 

Фото Е. Карпова. 
+ 

АКТИВИСТЫ д п д 
По приказу директора комби

ната в цехах были назначены не
штатные пожарные инструктора. 
В их обязанности входит сле
дить, чтобы на участках, где они 
работают, соблюдались правила 
противопожарной безопасности. 
Очень хорошо выполняют это по
ручение работник листопрокатно
го цеха № 4 В. Маминов и ра
ботник цеха связи К. Манин. 
Эти люди добросовестно прово
дят противопожарные мероприя
тия на своих участках. 

Главная их заслуга в том, что 

они организуют разъяснительную 
работу среди своих товарищей по 
труду. Объясняют как вызвать 
пожарную охрану на случай по
жара, как пользоваться первич
ными средствами пожаротушения, 
Чтобы не допустить пожара, они 
ведут профилактическую работу 
в отделах своих цехов. Осталь
ным нештатным инструкторам 
следует брать пример с этих то
варищей. 

И. АШИХМИН, 
пом. инструктора. 

НАПРАВИЛИ... ПЕРЕПРАВИЛИ 
Когда человек видит непоря

док, он старается устранить его. 
Да только не всегда цель бывает 
достигнутой. Так случилось с 
предложением машиниста тепло
воза Алексея Георгиевича Бур-
дюкова. В целях экономии элек
троэнергии т. Бурдюков предло
жил в дневное время отключать 
на строительстве новой домны 
электросвет. Вскоре идея была 
оформлена на бумаге и получила 
номер 65. 

И вот бумага двинулась по 
каналам смотра за экономию 
электроэнергии. Этап первый — 
комиссия цеха подвижного соста
ва по экономии электроэнергии. 
Виза первая: «направить в обще
транспортный штаб рейда». На
правили. Этап второй. Члены 
штаба общетранспортного рейда 
разводят руками: «Не наша функ
ция». Виза вторая: «направить 
предложение в общекомбинатский 
штаб рейда». Направили. Этап 
третий: немая сцена в штабе 
рейда, несмелый голос: «Давайте 
пошлем в доменный цех». По
слали. 

Крутятся колеса почтовой авто
машины, везут предложение' в 
доменный цех. А свет на ново
стройке той порой горит ярко! 
Денно и нощно горит. 

Этап четвертый—доменщики в 
раздумье; не по адресу, говорят. 
Вот когда агрегат сдадут, тогда 
посмотрим. А пока... 

И снова крутятся колеса поч
товой машины, снова в сторону 
общекомбинатского штаба рейда, 
Дальнейший путь предложения 
лам пока неизвестен, Хочется ве

рить, что оно попадет на сеп раз 
по адресу — к строителям. 

Следует спросить у товарищей, 
возглавляющих штабы рейдов: 
«До каких пор будут крутиться 
колеса бюрократической маши
ны?» Мы не будем заниматься 
арифметикой и подсчитывать эко
номический эффект от внедрения 
этого отнюдь не крупного предло
жения. Тревогу вызывает'другое: 
если такое предложение ходит 
месяцами по инстанциям, то как 
лее быть с более крупными. Хоте
лось бы внести предложение 
№ 66 и сим подвести черту под 
бюрократической волокитой. Мож
но будет сформулировать его так: 
«Поменьше бумажной волокиты, 
побольше внимания росткам но
вого». От этого, кроме пользы, 
ничего не будет. В. ШУРАЕВ. 

БойцЫ технического прогресса 
В проволочно-штрипсо-

вом цехе немало инже
неров, мастеров и рабо
чих, повседневно рабо
тающих творчески в об
ласти механизации тру
доемких процессов про
изводства. В активе ра
ционализаторов инжене
ры тт. Кугушин, Литвак, 
Сычев, мастера тт. Ки-
ва, Дорошенко, механик 
т. Бурдов, электрик 
т. Егупов, слесарь т. Ка
лина и другие. 

На стане «250» № 1 
они успешно внедрили 
обводной аппарат, кото
рый облегчил тяжелый 
труд вальцовщиков-пе-
тельщиков. Сейчас они 

| внедряют второй обвод
ной аппарат. 

Кроме того, рациона

лизаторы осуществили 
механизацию у б о р к и 
бунтов готовой продук
ции и увязки их в пач
ки. По их творческим 
заявкам установлено 
пять машин, из которых 
одна предназначена для 
съема продукции второ
го сорта. Экономия от 
внедрения этих приспо
соблений составляет око
ло 20 тысяч рублей в 
год. Высвобождено на 
другие участки несколь
ко рабочих. На стане 
«300» № 2 реконструи
рована печь. Это позво
лит сэкономить дополни
тельное количество топ
лива. 

Бойцы технического 
прогресса занимаются 
усовершенствов а н и е м 

механизмов и иа стане 
«250» № 2. Здесь ими 
установлены машины 
для вязки бунтов и на 
съеме готовой продук
ции. 

Сейчас идет подготов
ка деталей для второй 
бунтосъемной машины. 
По предложению т. Да
выдова делается отстой
ник для окалины, кото
рый намного облегчит 
труд рабочих этого уча
стка. Комплексная брига
да механизаторов, в со
ставе тт. Дорошенко, 
Егупова. слесарей т. Ка
лина, т. М а к у н и н а , 
т. Шумилина и других 
заканчивает автоматиза
цию подачи воды в тру
бы, по которым прохо
дит нагретая проволока. 
Катанка теперь будет 

хорошо охлаждаться. 
Это даст возможность 
ликвидировать потери 
металла на окалине. 
Ориентировочно на этой 
операции сэкономится 
несколько тысяч тонн 
металла в год. В разра
ботке предложения ак
тивно участвовали ин
женеры тт. Кугушин, 
Кустобаев, Филатов. 

Устанавливаются теле
визоры на участке мота
лок, что намного облег
чит работу операторов 
постов. 

Эти смелые поиски це
ховых умельцев увели
чивают производствен
ные мощности цеха я 
фонд экономии, служат 
повышению культуры 
производства. 

Н. ПУТАЛОВ, 

Культуру и мастерство—в столовые 
Много вкусных блюд можно 

приготовить из овощей. В этом 
можно было убедиться, посетив 
выставку, которая проводилась 
летом прошлого года предприяти
ями общепита комбината. 

Лучшие повара постарались, 
вложили душу в изделия: здесь 
были выставлены разнообразные 
салаты с приправой и без, кот
леты, оладьи из картофеля' и 
моркови и даже сдобные карто
фельные булочки и пирожкп с 
капустной начинкой. 

Эта выставка была предназна
чена не для праздного обозрения. 

В МИРЕ НАУКИ И ТЕХНИКИ 
ЗВУК СОЕДИНЯЕТ 

МЕТАЛЛЫ 
И С С Л Е Д О В А Т Е Л И Института 
• • металлургии имени А. А. Бай-

кова предложили и разработали 
теорию и аппаратуру ультразву
ковой сварки металлов. Этот «хо
лодный» метод не вызывает струк
турных изменений в металле. 
Энергия неслышимых звуков 
лишь разрушает тончайшую плен
ку окислов на поверхности изде
лий. «Обнаженные» металлы проч
но соединяются. 

Ультразвуковые сварочные ап
параты очень экономичны. Для 
соединения, например, алюминие
вых листов толщиной до полуто
ра миллиметров требуется мощ
ность, всего в пять киловатт» 

ПЕРЕМЕННЫЙ ТОК РЕЖЕТ 
МЕТАЛЛЫ 

Р ЕЗКА металла с помощью 
постоянного тока — весьма 

прогрессивный метод. Однако для 
его применения до последнего 
времени требовались дорогие пре
образователи тока. 

Ё одной из лабораторий Все
союзного научно-исследователь
ского института автогенной обра
ботки металлов разработан воз
душно-дуговой способ резки ме
таллов на переменном токе. Для 
осуществления его необходимы 
обычный сварочный трансформа
тор, сжатый воадух и омедненные 
ЭЛЕКТРОДЫ, 

Ее посещали представители сто
ловых комбината, чтобы затем 
приготавливать у себя понравив
шиеся им блюда. 

И действительно, не зря была 
организована выставка. Вы мо
жете заказать себе эти овощные 
блюда в столовых доменного це
ха, интернат," № 2 и других, 
коллективы которых стараются 
разнообразить меню, стараются 
приготовить блюда повкуснее. 

И столовые, которые мы на
звали, по праву считаются 
лучшими в сети общественного 
питания комбината. Здесь чисто, 
уютно. Заведующая столовой Кг 3 
доменного цеха Мария Ивановна 
Михайлова неистощима на вы
думки, старается разнообразить 
меню, приготавливает богатые по 
вкусовым качествам блюда, 

Доменщикам предлагается в 
этой столовой домашняя лапша, 
пельмени, вареники, овощные 
блюда. 

Повар столовой интерната Mi 2 
Е. Криволапова всегда интересу
ется, какие блюда молодые рабо
чие хотят, чтобы им приготови
ли в столовой. Для этого сущест
вует книга спроса и предложений 
жильцов интерната. 

Сейчас в сети общественного 
питания комбината развернулось 
соревнование за получение по
четного диплома. Этот диплом 
имеет полно, иметь та столовая. 

которая выполнит все условия, 
оговоренные в конкурсе. 

В числе наиболее вероятных 
кандидатов на получение этого 
диплома — 3 , 16 и 18-я столо
вые/ Последняя первой в сети 
предприятий общественного пи
тания получила паспорт санитар
ного благополучия. Это означает, 
что здесь отлично соблюдается 
санитарная культура. 

Большое значение в улучше
нии качества блюд имеет обмен 
опытом. Умелые повара, мастера 
кулинарных дел должны переда
вать свое умение молодым кули
нарам. И такой опыт налажен. 
Мария Александровна Чавченко 
(столовая интерната Н 2) обу
чает мастерству приготовления 
диетических блюд молодых пова
ров. Это тем более кстати, что 
диетические блюда сейчас приго
товляются во всех столовых ком
бината. 

Опыт старших пошел впрок, 
Юля Чередниченко — повар сто
ловой рудника, Валентина Посо-
хина — повар столовой эмальце-
ха приготавливают очень вкус
ные блюда. В. ЖИГУЛИНА. 
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